

H27.1.31

金子さん「死後のプロデュース」



長尾和宏（ながお・かずひろ） 東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで「人を診る、総合診療を目指す。医学博士。近著「平穀死・10の条件」「胃ろうはいはずれもベストセラー。関西国際大学、東京医科大学客員教授。56歳。

金子哲雄さんというタレントを覚えていたのでしょうか。いつもテレビで「上手な値切り方」などの楽しいおしゃべりで和ませてくれていた方です。哲雄さんは平成24年10月2日、41歳の若さで肺カルチノイド（肺がんと似た肺の悪性の病気）という病気のため、自宅で旅立たれました。その報道に接したとき、「41歳という若い人がなぜ自宅で亡くなつたんだろう？」普通は病院なのに」と思いましたが、その後、最後の

場所に自宅を選んだ理由がわかりました。ある日、哲雄さんの奥様の稚子さんに会いました。それまでご夫妻ともに「面識もなかつたのですが、稚子さんから「お願いがある」と言われました。「主人の一周年忌に、長尾先生の本にサインをしてほしい」と。聞くと、哲雄さんは当時、ベストセラーになっていた拙書「平穀死・10の



「生と死」シリーズ⑥

条件一（ブックマン社）を愛読していたのであります。その内容のとおりに実行されていました。特に私がくりかえし書いた「生きるとは、食べること」というフレーズを気に入つてついていただけ、病気が進行して徐々に食が細つても、たびたび友人たちを自宅に招きホームパーティーを開いていたそうです。



金子哲雄

流通ジャーナリスト、タレント。

平成23年に肺カルチノイドが発覚した後も、病気を隠しながらメディアの仕事を続けた。ある時点からがん治療を止めて在宅医療に切り替え、在宅緩和ケアを受けながら24年10月に死去。享年41歳。

死は終わりではなく「通過点」だ

つたそうですが、末期がんでも在宅なら最期まで食べられるることを証明されました。寝る前に私の本をくり返し読んでいただいたそうです。がん治療を上手に切り上げて在宅医を探し、優しい訪問看護師さんに緩和ケアを受けながら穏やかに旅立たれたと。亡くなられた翌月には、彼が死の直前に書きあけた「僕の死に方 エンディングダイアリーカード」という本が、

またが、会場に入つてビックリ。そこはディスコか、にぎやかな宴会場かという場所でした。たくさんのテレビ画面から哲雄さんの爆笑映像が流れている。会は哲雄さんがまだ生きているものとして開かれているとのこと。だから友人は「哲ちゃんはなあ」と、まるで哲雄さんが今も生きているかのように話されました。会の終わりに奥様は「主人は今も皆さまにご

私の本に入れ替わりでベストセラーになりました。私は生きていますが、哲雄さんは実際に亡くなられたわけですか？ 本の説得力が全く違う。哲雄さんは社会的には焼き肉パーティーをしたり、餃子パーティーをしたり、最後の夜は日本一おいしいとされる京都のラーメンをみんなで食べたとのことでし。衰弱した哲雄さんは、麺を2、3本しか食べられなかつた。哲雄さんが旅立たれてから1年後の10月3日、東京で「2013・金子哲雄を語る会」の周辺、すなわち終末期医療セミナーが開かれ、私も招いていただきました。「偲ぶ会」ではなく、あくまで「語る会」だと聞かされました。哲雄さんがすごいのは、死の「終活」だけではなく、死後1年のイベントや、5年後、10年後の仕事でもちゃんと計画して奥様に託されたことです。

つまり、やろうと思えば自

分の死後のプロデュースもできることを身をもって示したのです。1年後に稚子さんは「死後のプロデュース」という本を書かれました。死は決して終わりでなく、通過点にすぎない。哲雄さんは人としての生き方、逝き方について、今も多くのメッセージを発しておられます。寒い夜、ご夫妻の書籍を何度も読み返しては、自分自身に置き換えています。